

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lanfeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA

Sábado 18 de Diciembre de 1920

Núm. 3.566

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

DEL CONGRESO DE ESSEN

Si supiéramos aprovechar la ocasión...

Es un hecho la frustración de la huelga general revolucionaria que trataron de imponer los sindicalistas, y es un hecho también que los hilvanos de la inteligencia a que aquéllos y los socialistas habían llegado recientemente, se han roto por completo. No se crea, sin embargo, que ello significa el triunfo de la prudencia y del buen sentido de unos contra las intemperancias e insensateces de otros. En producir, no el desasosiego, sino el daño irreparable que supone una huelga general, todos estaban de acuerdo. La discrepancia se acusó únicamente en lo que respecta al momento de plantearla. El sindicalismo, más inadaptable y rectilíneo, quiso que fuera en el acto, mientras que el socialismo, más adaptado, curvilíneo y cuco, pugnó por que se aplazara hasta después de las elecciones. Con inmunidad, que vale tanto como decir impunidad, se acudían con menos riesgo las huelgas revolucionarias. Por eso han chocado ruidosamente unos y otros extremistas, separándose después de largas sesiones, en completo desacuerdo, y mostrándose los hasta ayer aparentemente aliados, la peor voluntad.

Lástima grande que a esas divisiones de las izquierdas extremas, y aún de las izquierdas medias, que de todo hay, no hayan respondido con una inteligencia cordial y desinteresada todas nuestras derechas. Lástima grande que cuando el sindicalismo y el socialismo rompen clamorosamente, y el partido republicano, renunciando a la mano de doña Leonor, presenta candidatura propia, no se lanzaran a modo de falange, en lucha abierta y perfectamente legal, las fuerzas derechistas, sobre las posiciones enemigas, asaltándolas y conquistándolas para una sociedad que, sin mengua de las evoluciones y de los progresos legítimos, sabe que no puede ser salvada la civilización si se hunden los principios que son eje de la historia.

Miguel Penafior

Madrid, Diciembre de 1920.

Libro de versos de Alcover

En un diario de Barcelona leemos las siguientes líneas de un cronista literario:

«Se acerca Navidad. Y os anuncio un gran gozo. De las prensas de Oliva, editor e impresor, va a salir un tomo de versos catalanes de Juan Alcover. Su *Cap al tard*, sus recientes *Poemes bíblicos*, aparecerán de nuevo multiplicados con las posteriores inspiraciones de su musa. joven y grácil y «pensierosa».

Sotto biondi capei canuta mente...
Su elegancia nerviosa hace pensar en alguna escultura florentina, de Donatello, por ejemplo. Y la cadencia de sus números sonoros hace pensar en una danza fúnebre en torno de una urna de mármol. Fué Eugenio d'Ors quien dijo que los versos de Alcover, más que para ser cantados, son para ser danzados. Mas, la buena nueva está dada y por ella pido albricias. No quiero con un *hors d'oeuvre* prolongado gastar la ilusión del próximo festín».

AL ALCANCE DE TODOS

Ferrocarril de Alaró

Obligaciones hipotecarias de 100 pesetas pagaderas en dos plazos, con interés anual del cinco por ciento

Se suscriben en las oficinas del Crédito Balear y en la Estación de Alaró, donde se facilitan ejemplares de las condiciones de la emisión.

Una sesión memorable

Dos millones de obreros cristianos alemanes proclaman la incompatibilidad substancial entre el cristianismo y el socialismo

Nuestro colega *El Debate* ha publicado la siguiente interesante crónica de su corresponsal en Bonn, Dr. J. Froeberger:

«La nota característica del último Congreso de los Sindicatos cristianos celebrado en Essen ha sido su actitud enérgica enfrente del socialismo de todos los matices. El movimiento social cristiano se ha desarrollado tanto en varios países durante los últimos veinticuatro meses, la posibilidad de una fuerte unión internacional de los obreros católicos se va aproximando con tan gran rapidez, que en el momento actual apenas hay empeño más importante que fijar bien los principios y los ideales que han de servir como base a la firmeza del edificio social que se va levantando, y en este sentido nuestro Sindicatos cristianos han laborado de firme, pues en ninguna parte como en Alemania la lucha contra el socialismo reviste el carácter de resistencia contra el mayor peligro de la civilización cristiana. Si caemos aquí vencidos, la ola bolcheviquista no tardará en anegar todos los países europeos. La obra y el trabajo de los Sindicatos cristianos alemanes es, por consiguiente, no sólo cuestión alemana sino cuestión europea.

Urge delimitar bien, ante todo, las fronteras contra el socialismo sectario. En Alemania, los meses pasados, algunos católicos creyeron que se podía constituir un socialismo cristiano; se empleaba ya demasiado la fórmula «socialismo cristiano», y hasta por gente muy instruida y de buena voluntad, que estimaba hacer así mayor impresión: sobre las masas obreras, en peligro de caer en las garras del socialismo sectario. Pero la mayoría de los católicos alemanes juzgáramos tal actitud muy funesta, y deplorábamos semejantes errores y abusos de los términos. El que escribe esto, nunca cesó de avisar cuán poco oportuna era esta falsificación de los dos términos, pues, ni la Religión cristiana ni el socialismo dan ninguna posibilidad de conciliación teórica ni práctica, siendo dos contrarios, opuestos por su misma esencia íntima.

Ha sido, pues, algo extraordinario que los mismos obreros cristianos, los humildes obreros, que no entienden de discusiones profundas, pero juzgan las cosas con un instinto sano y vivo, hayan rectificado enérgicamente a los hombres de estudio teórico y les hayan dicho solemnemente: No hay socialismo cristiano. No queremos tal fórmula con noble sentido. Hay una oposición completa entre cristianismo y socialismo. Nosotros tenemos que defender a la civilización cristiana contra los socialistas, sus peores enemigos. Y lo interesante es que antiguos socialistas, hoy día partidarios de los Sindicatos cristianos; pensaron de la misma manera.

Muy raras veces en toda mi vida he tenido consuelo mayor que al oír el discurso programático del doctor *Beauer*, representante de los obreros, en el cual expresó el juicio de los obreros contra el socialismo. Continuamente, aplausos entusiastas subrayaban el discurso, y a la conclusión hubo una ovación estruendosa, y para declarar la identificación de la asamblea con el orador se suprimió toda discusión acerca del tema, como lo propuso el presidente, y como lo aceptó el Congreso. El discurso era impreso en folleto y repartido en miles de ejemplares por toda Alemania.

El orador se ocupó principalmente de las diferencias profundas entre la Religión cristiana y el socialismo. Dijo que los principios del socialismo entrañan una concepción materialista de la vida, el egoísmo, la negación de la libertad del individuo, y, por consiguiente, la negación de la responsabilidad de la persona humana, la lucha de clases, la tiranía del proletariado, y, por último, la ineficacia del socialismo para combatir eficazmente el capitalismo, pues, siendo hijo del capitalismo materialista, el socialismo, le da nuevo aliento, en vez de destruirlo. El socialismo no tiene alma, es únicamente fuerza brutal, negación de toda vida del espíritu, negación de la familia, de la moralidad, del deber y de la caridad. Entre el socialismo y el cristianismo hay un abismo tan profundo, que nunca se podrá llenar. El cristianismo es la elevación del hombre sobre el materialismo, es la enseñanza del deber de la conciencia, de la responsabilidad, de la caridad, es la

doctrina de la solidaridad cristiana. Quizás ya en otras ocasiones y en otros países, se ha hablado acerca del mismo tema aún más profundamente, pero nunca tales declaraciones revistieron tanta solemnidad y tanta importancia, siendo la profesión de fé de dos millones de obreros y empleados el programa del movimiento social cristiano en Alemania».

PLUMA DE MUJER

Cura de sol

Por los desmontes del paseo de Rosales, bajando del urbanizado anden circular a buscar los pinos hacia el monumento de los Héroes, una jovencita me adelantó. Era rubia, delgada, lucía al aire el cabello, y por el tipo elegante se la hubiera podido suponer vecina de una casa de los alrededores, y aficionada a salir al campo sin sombrero y sin compañía. Siguió delante de mí una arbolada ruta abierta al filo de la carretera proyectada, y se sentó en un banco de cara al sol.

Cuando yo pasé junto a ella había desdoblado un libro, y, de tal modo hundía la frente sobre él que no pude distinguir las facciones de la lectora, muy confundidas además, por el acose de los cabellos, rizados y en desorden.

Yo también me senté y también abrí un libro; pero un poco de curiosidad por la niña solitaria y extravagante, me distrajo de la lectura.

Dos caballeros se adelantaron, charlatanes, por la senda, y al sentirlos llegar, la muchacha se fué volviendo lentamente de espaldas al camino. Mas apenas se alejaron aquellos dos únicos paseantes del momento, la niña rubia tornó a su postura anterior. Y como yo la celase con disimulo por entre la sombra y el libro, aparentando leer, ella, después de mirarme, engañada sin duda por mi actitud indiferente, levantó su cara descubierta hacia el sol.

Quedó entonces sobrecogida de lástima y de asombro: tenía aquella infeliz todo el semblante devorado por una terrible enfermedad de la piel, la misma, de seguro, que ahora pretende remediar con la eficacia de los rayos solares, la medicina moderna.

Avida y triste, recelosa, acechando los senderos, la pobre niña quería bañar su daño en el puro refrigerio de la luz. Con tal angustia se alzaban llenos de llanto los ojos de la enferma en su cara doliente, que yo sentí cuajarse de lágrimas los míos y de preces mi corazón.

Un sentimiento irresistible me llevó a consolar la desventura de aquella joven. Di algunos pasos hacia ella con el arrebató de la inspiración: sentía yo brotar de mi alma un discurso vehemente, henchido de frases dulces y confortadoras, aprendidas no sé donde, soñadas quizás.

Pero la enferma, al sorprender mi repentino arranque, sin tiempo para volverme la espalda, se cubrió el rostro con las manos en obstinada esquivéz.

Y no seguí el camino, turbada por el peso de mi compasión, transida por la piedad inútil que me hubiera llevado a prevenir esperanzas en el pecho de la niña rubia. Desbordada interiormente mi elocuencia cordial, iba cayendo en mi propio espíritu con este desconcertado son:

—Alma triste, cura tu fe bañándola en el Sol de eternos resplandores; abre en tu pensamiento dolorido la «fuente de agua viva que dá saltos hasta la vida eterna»; no te avengüences de sufrir; mira que este sol se va a poner y aquel otro que yo te digo puede hacerte incorruptible, puede sanarte con salud impercedera, de modo que «ni fuego, ni viento, ni tiempo» te harán daño jamás...

Así ardía silenciosa mi lástima, en tanto que un banco de nubes se ensanchaba en el cielo, y la niña rubia, sola y avarienta, alzaba otra vez con infinita inquietud su rostro gimiente hacia los fugaces rayos del sol...

Concha Espina

Madrid, Diciembre de 1920.

Poesías y Cuentos de D. Pere d'A. Peña

Dues pesetes tom

Moliners, 12

AVISO

Permanecerán abiertos los comercios de tejidos el próximo domingo día 19 de Diciembre.

RUL-LAN

Fotografía de moda

Palacio, 10 frente a la Diputación--Palma

Regalamos a nuestros clientes un bonito almanaque de bolsillo con la fotografía del interesado.

EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

Dos episodios

El corresponsal de «L'Osservatore Romano» en Nueva York elogia al nuevo Presidente de los Estados Unidos, cuyos sentimientos religiosos son conocidos.

Para dar una idea de la rectitud del carácter del señor Harding, cuenta dos episodios típicos que le retratan moralmente.

Cuando supo Harding los primeros resultados de las elecciones en los grandes centros en que le atribuían una victoria las informaciones periodísticas, hizo esta declaración:

«Suponiendo que estos primeros resultados sean enteramente atendibles, no dudo declarar que no dejo de estar contento; pero no me entusiasmo. No es una victoria personal; es una renovada fe en el americanismo, y un llamamiento de la nación al partido republicano.

Todo esto es tan serio, y las obligaciones son tan solemnes, que en vez de proporcionarme entusiasmo me siento dispuesto sólo a pedir a Dios que me haga capaz de cumplir mi misión y hacer que cada uno de los que han de compartir su responsabilidad conmigo puedan corresponder a las aspiraciones y a la expectación de América y de todo el mundo».

Después de la elección el señor Harding, con su señora y varios amigos, se dispuso a partir para el Sur a tomar unos días de reposo. La noche antes de salir visitó a la familia Harding los señores Schowecter, antiguos amigos, cuya hija Josefina estaba de educanda en el grandioso convento colegio de las Hermanas de la Providencia, en Saint Mary of the Woods, en el Estado de Indiana, y que está en el ferrocarril por donde había de pasar el Presidente Harding.

La señora Schowecter leyó a su amigo Harding una carta de la niña Josefina, en que le expresaba su alegría por la elección del señor Harding, y tenía la esperanza de que al pasar el tren al día siguiente por el convento parase algunos instantes para saludar al nuevo Presidente.

El señor Harding dió las órdenes oportunas para acceder al deseo de su amiga. Al día siguiente, cuando el tren especial, se paró en la modesta estación de Saint Mary of the Woods, fué saludado por las voces juveniles de 400 educandas acompañadas de 12 Hermanas.

A la señora Harding la obsequiaron con un ramo de flores.

El Presidente saludó y agradeció con amables frases a las monjas y educandas.

El significado de este episodio es muy importante, porque en aquel país los hombres públicos, aun cuando tengan simpatía personal por los católicos, no siempre la hacen pública, por temor a desagradar a los no católicos.

Curiosidades

Las primeras regatas

El deporte del «yachting», que tantos aficionados cuenta hoy en día, es muy moderno y tuvo su origen en los baños de mar, los cuales tampoco son nada antiguos.

Hace poco más de un siglo, no había nadie que se bañase en el mar. El primero que tomó un verdadero baño de ola fué Ralph Allen, un filántropo inglés a quien se lo recetaron como remedio, aunque entonces se consideraba una verdadera locura. Esto ocurrió en 1765, en Weymouth; pero pasaron cerca de treinta años más, antes de que se popularizasen los baños de esta clase. Por entonces empezó a acudir gente a Cowes, y para no aburrirse y hacer ejercicio, los bañistas inventaron las regatas. En 1815 se constituyó el primer club con doce miembros. Más tarde, en 1820, la sociedad tomó el título de «Real Club de Yates» y siguió adquiriendo importancia con la protección de los reyes y toda la Sociedad inglesa.

Enfermedades que los animales pueden transmitir al hombre

Aunque por regla general los animales no son afectados por las mismas enfermedades que el hombre, hay, no obstante, una larga lista de males que pueden ser transmitidos por ellos. Así, el caballo puede contagiarnos la rabia, el tétano y el muermo. Los perros y los gatos son transmisores de la rabia de varias especies y gusanos parásitos y de ciertos molestísimos y dañinos huéspedes de la familia de los ácaros.

La vaca es nuestro peor enemigo, estando encabezada la lista de las enfermedades que nos puede transmitir, con la terrible tuberculosis.

Las ratas, las arañas y las pulgas extienden la peste bubónica.

Los piojos, chinches, moscas y mosquitos, propagan la fiebre amarilla y la malaria. Las ostras, la fiebre tifoidea, y aun los mismos pescados, al parecer inofensivos, son responsables de ciertas enfermedades parasitarias tan molestas como de difícil curación. Y no digamos nada del cerdo; la triquinosis que por medio de la carne se trasmite al hombre debería ser suficiente razón para que esta fuera desterrada de nuestra alimentación.

La circulación en las metropolitanas de Nueva York

Según recientes estadísticas, se ha podido saber que en un año los tranvías de Nueva York, incluyendo los aéreos y subterráneos, han transportado mil millones de viajeros.

Los «ferries» que hacen el servicio entre Nueva Jersey y Nueva York en transportado a ochenta millones de pasajeros. Las horas de mayor movimiento son de siete a once y de quince a diez y nueve.

Para tomar los tranvías hay que realizar verdaderos asaltos. Muchas veces, según afirma un escritor inglés, los viajeros entran y salen por las ventanillas, tal es la aglomeración en las plataformas.

Sección informativa

De Instrucción Pública

Por R. O. del ministerio de Instrucción Pública se han resuelto las instancias presentadas por varios ayuntamientos que habiendo obtenido subvención del Estado para construir edificios-escuelas con arreglo a las disposiciones de los reales decretos de 28 de Abril de 1905 y 19 de Mayo de 1916, han solicitado de este ministerio aumento de los auxilios concedidos y revisión y modificación de los precios de las unidades de obra de los Presupuestos aprobados que sirvieron de base para otorgar las correspondientes subvenciones, fundándose las corporaciones municipales peticionarias en el alza considerable que han tenido los jornales y materiales con motivo de la guerra europea y a consecuencia de ella.

La R. O. dispone lo siguiente:

1.º Que no procede acceder a lo solicitado por los ayuntamientos recurrentes referente a que les sea concedido aumento de las subvenciones otorgadas para las obras de construcción edificio-escuelas y revisión de precios de dichas obras.

2.º Que se dé carácter general a esta resolución.

Se dió cuenta de varias solicitudes de los embarcadores de volateria en los cuales se propone a la Junta conceda autorización para aumentar el embarque del número de aves, a cambio de determinadas concesiones relativas al precio de los huevos.

No se tomó acuerdo respecto a ninguna de las solicitudes de referencia dejándolas para nuevo estudio.

En la Casa de la Villa

El presupuesto próximo

Ayer tarde se reunió la Comisión de Hacienda, ocupándose en el presupuesto ordinario para el próximo año económico 1920-1921.

Se examinaron las propuestas de gastos presentadas por distintas Comisiones consultivas.

También se habló de la creación de nuevos impuestos.

La Comisión de Sanidad

También se reunió ayer la Comisión de Sanidad, despachando diferentes expedientes de trámite.

Tabaco apresado

Hace algunos días que la fuerza de carabineros de servicio en el muelle aprehendió 121 paquetes de tabaco de contrabando que se intentaban embarcar a bordo del vapor correo de Barcelona.

Por la misma fuerza, fueron anteaer apresados en el muelle cuatro bultos conteniendo 75 kilogramos de contrabando.

Se intentaba embarcar a bordo del vapor correo «Isteño», que salió para Ibiza y Valencia.

Dicho tabaco fué enviado al puerto desde Manacor ocultos en unos fardos de mantas.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de La Lonja contra B. P. y O. A. acusados del delito de contrabando.

El abogado del Estado señor Morell pidió se impusiera a los procesados la multa de 12.671'04 pesetas, accesorias y costas.

El abogado defensor, don José Socías, pidió la libre absolución de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Del mar

Ayer, a la una de la tarde, fondeó el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Hoy ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

De Ciudadela ha llegado el «Ciudadela».

Dicho buque saldrá esta tarde, a las seis, para el puerto de su procedencia.

Mañana es esperado el vapor «Isteño», procedente de Ibiza y Valencia.

De Cabrera llegó ayer el vapor «Ciudad de Palma».

Para Barcelona debe salir mañana, a las ocho y media de la noche, el vapor «Rey Jaime I».

Teatrales

Principal

Esta noche se estrenará el juguete cómico «Cásate y verás».

Balear

Mañana, en este teatro, se darán dos funciones por la compañía gimnástica-escueta del Sr. Battle.

La Junta provincial de subsistencias

El aceite intervenido.—Los embarques de volateria

Se ha reunido en el Gobierno civil la Junta provincial de subsistencias.

Se habló de la traída de la partida de aceite intervenido que concedió el Gobierno para el consumo público de esta isla.

Parece se han suscitado inconvenientes para la entrega; para allanar éstos, el depositario del aceite de referencia ha solicitado que se le pagara un precio algo más elevado que el estipulado por el Gobierno, aceptado lo cual, entregaría la mercancía sin dilación.

Don Guillermo Forteza, Arquitecto Diocesano.

El Arte de construir las ciudades. Aplicaciones a la reforma de Palma.

Circular del

Ilmo. Sr. Obispo

Sobre colecta en favor de los niños pobres

En el último número del «Boletín del Obispado de Mallorca» se ha publicado la siguiente circular de nuestro Rvmo. Prelado.

«De nuevo este año Nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV recurre a la caridad de los católicos para subvenir a las apremiantes necesidades de los niños pobres de Europa. Secundando tan santos fines, Nos exhortamos a responder al llamamiento del Papa y, como el año pasado, disponemos que en Nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica y en todas las Parroquias de la Diócesis el 26 de Diciembre del presente se haga una colecta, explicando a los fieles su destino en la homilía de dicho día.

Palma, 14 Diciembre de 1920.—† R. goberno, Obispo de Mallorca.

V Curso de Conferencias

en el Museo Arqueológico Diocesano en 1921

Va a inaugurarse este curso el próximo 4 de Enero, Dios mediante. La primera conferencia, a cargo de Mn. Alcover, será el día 4, martes, por ser el jueves, día 6, la excelsa festividad de la Epifanía del Señor. Las sucesivas conferencias serán siempre en jueves hasta la semana de Pasión, mientras el jueves no sea alguna fiesta de precepto.

La Junta de Patronato del Museo acordó empezar las conferencias en la primera semana de Enero por ser Pascua de Resurrección en 27 de Marzo, el próximo año.

La Junta de Patronato del Museo, se complace en invitar al público ilustrado mallorquín esperando que con su asidua asistencia y proverbial circunspección honre al Museo y a los señores conferenciantes.

Ahí va la lista de éstos y los temas que piensan desarrollar:

M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, pro.

1.º Los historiografos mallorquines.

2.º D. Tomás Aguiló, poeta, novelador, historiólogo y apologeta de la Religión.

D. Salvador Ros, Jefe de la Biblioteca Provincial de Baleares.

Los incunables de la Biblioteca Provincial de Baleares.

Rdo. don Juan Aguiló, prehistoriólogo.

Cuevas prehistóricas de la religión de Manacor.

Don Juan Sureda y Bimet, pictorólogo.

La pintura contemporánea.

Don Pedro Cáfaro, Profesor de Dibujo de la Escuela de Náutica.

Rasgos sobre Rafael y referencias a la pintura mallorquina contemporánea.

Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.

Progresos y acrecentamientos del Museo Arqueológico Diocesano.

Don Vicente Furió, Profesor de Dibujo de la Escuela de Artes y Oficios.

Excavaciones en Capucorp (Lluchmayor).

Don Gabriel Llabrés, Profesor del Instituto General y Técnico de Baleares.

Consideraciones sobre la historia de la construcción de la Santa Iglesia Catedral de Mallorca.

Rdo. D. Antonio Truyols, pro. Profesor del Seminario Conciliar.

Los antiguos colegios de Randa, Santa Magdalena de Inca y Monte-Siñ de Porreras.

Don Guillermo Forteza, Arquitecto Diocesano.

El Arte de construir las ciudades. Aplicaciones a la reforma de Palma.

M. I. Sr. D. Francisco Esteve, Fiscal Eclesiástico y arqueólogo.

El arte cristiano latino-bizantino.

D. Antonio M.º Peña, Archivero de la Delegación de Hacienda de Baleares.

Terremotos, pestes e inundaciones en Mallorca.

Rdo. don José Cañelles, Pbro., musicólogo.

Música pura y música impura.

No se darán estas conferencias según el orden con que van en esta lista sino según convenga a los señores Conferenciantes.

Robo en Lluchmayor

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Lluchmayor dando cuenta de un robo perpetrado en una casa de aquella ciudad.

El autor o autores del hecho se llevaron tres sortijas de oro, 14 botones del mismo metal, una cadena de plata y trece pesetas y pico en metálico.

Como presunto autor del robo fué detenido un matrimonio. Contra éste, empero, no resultó cargo alguno, por lo que fué puesto seguidamente en libertad.

La guardia civil practica pesquisas para ver de descubrir a los autores del robo.

Detención por estafa

El agente de vigilancia D. Tiburcio Flórez, siguiendo órdenes de su primer jefe D. Manuel Juárez, ha detenido a una mujer que parece se dedicaba a cometer estafas en los comercios de esta ciudad a nombre del médico D. Miguel Nadal.

La detenida se presentaba en los comercios, donde pedía géneros para el señor Nadal. Hasta ahora se sabe de diez casas perjudicadas por dicha mujer, que se dedicaba a tal faena desde hace tiempo.

La policía ocupó a la detenida dos trajes interiores de lana, valorados en unas 50 pesetas, que habíase llevado, mediante engaño, de la «Camisería Parisiense», sita en la calle de Colón.

La detenida ha sido puesta bajo la acción judicial.

Ha sido elogiado el importante servicio practicado por el Sr. Flórez.

El carbón vegetal

Nuestras autoridades civil y municipal nos hablaron ayer de la información que publicamos en la edición anterior respecto al carbón vegetal.

El Gobernador, señor Díez García, está decidido a averiguar si efectivamente, hay en Mallorca mucho carbón acaparado. De ser esto cierto, obligará a sus poseedores, bajo apercibimiento de incautarse de la mercancía, a ponerlo inmediatamente a la venta. Considera también escandaloso el precio alcanzado por dicho artículo, y está dispuesto a que se venda, en lo sucesivo, al precio de tasa (a diez pesetas el quintal). La tasa no puede aplicarse inmediatamente: hay que ir por grados, no se que se perjudique sólo a los detallistas, que tienen pagada la mercancía a precios muy subidos. El Gobernador se entrevistará con los inspectores de abastecimientos a fin de averiguar las existencias que hay en el país. Después de esto, irá a la aplicación de la tasa.

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, nos dijo que reuniría a la Junta municipal de subsistencias para que señale el precio a que ha de detallarse el «stock» de carbón que adquirió a fines del verano último. Desde luego, el Alcalde coincide con nuestro criterio respecto de la conveniencia de poner inmediatamente a la venta de dicha partida. El señor Barceló y Caimari, se entrevistará con el señor Gobernador para ver de realizar una acción conjunta para ver de conseguir el abaratamiento de tal artículo de primera necesidad.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido, en esta ciudad, la respetable señora doña Catalina Maura y Montaner, viuda de Sureda.

La distinguida dama baja al sepulcro después de penosa enfermedad, que sirvió para poner de relieve sus cristianas virtudes.

Su fallecimiento ha causado profundo pesar en las numerosas relaciones que tiene la distinguida familia.

Descanse en paz.

Envlamos nuestro sentido pésame a los hermanos de la finada, don Antonio, ex-Presidente del Consejo de Ministros, el pintor don Francisco y el Director de la Casa de Moneda don Bartolomé; y a sus hermanos políticos, el escribano don Juan Bestard y don Antonio Vicens, jefe jubilado de Telégrafos.

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», los alféreces de

ESPECIALIDADES

EN APARATOS CALEFACCIÓN
MAJESTICH GERMANNEN

5

Eléctrica

SUMMUM

Petróleo

ORIGINALE

Carbón

MIGNON

Carbón

G. Buades, Monjas, 12 y 14

Navidad de 1920

En la fábrica de dulces y chocolates

Vicente Roselló

Olmos, 139

Se hallarán toda clase de torrones, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

Productos garantidos

¿Tencis Sabañones, sedas o panellons?

Usad el

GRANOL GRAU

Remedio seguro para combatir con éxito dicha enfermedad. Rechase el frasco que no lleve la fotografía, firma y rúbrica del autor.

Se vende en todas las Farmacias

Depósito General: Grau Farmacéutico, Plaza Mayor, 21 y 22, Inca (Mallorca).

Infantería don Juan Alcover y don Juan Amer y los comerciantes señores Bestard y Rubert.

También ha venido el teniente coronel de la Guardia civil don Alfredo Porcar.

Igualmente ha llegado el oficial del Catastro, destinado en Castellón, D. Bartolomé Cabot.

En el mismo buque ha llegado el teniente de infantería don Joaquín Zagrana.

Además, han llegado don Jaime Grau, el capitán de infantería don Pedro Dezcallar, don Tomás Los Huertos, don Mateo Castelví, don Antonio Vila, el procurador, don Jaime Viñals y señora, don José y don Juan Payeras, don José Morell don Antonio Verger, don Antonio Torrens, don Juan Cerdá, don Rogelio Martí, don Mariano Gual y don Miguel Llauger.

Petición de mano

En la prensa de Madrid leemos que los señores de Zaforteza pedirán, en breve, para su hijo el capitán de Artillería don Andrés, de guarnición en la Corte, la mano de la señorita doña Natividad Selaboureur y Grases.

La boda se celebrará en el próximo mes de Febrero.

Apto para el ascenso

Ha sido declarado apto para el ascenso a General el Auditor de la Armada don Guillermo García Parreño, exdiputado a Cortes por Menorca.

Ordenes sagradas

En la tarde de ayer el Ilmo. Sr. Obispo confirió, en el Palacio Episcopal, la Tonsura clerical a don Bartolomé Bauzá Oliver, don Juan Mesquida Oliver y al Hno. Toribio Roselló Nicolau, C. O.

Esta mañana Su Ilma. ha conferido también órdenes generales solemnes en la Catedral Basílica.

Como se ordena para dichos actos, el Obispo ha oficiado de Pontifical; le asistían: de Presbítero asistente, el M. I. señor don José Vidal, Arcediano; de Diáconos de Honor los M. Ires Sres. don Martín Llobera, Maestrescuela, y don Nadal Garau, Doctoral; y de Diácono y Subdiácono de la Misa los Canónigos M. Ires Sres. don Juan Quetglas y don Antonio Deyá, respectivamente.

Su Ilma. ha conferido órdenes a los siguientes señores:

Ostiarado y Lectorado.—Don Antonio Roselló Vadell, don Jaime Mulet Ferriol, don Bartolomé Borrás Rodríguez, don Juan Coli Llobera, don Jaime Billoch Salvá, don Bernardo Trobat Ferrerjans, Hno. Pedro Juan Grimalt Soler, SS. CC., Hno. Toribio Roselló Nicolau, C. O.

Exorcistado y Acolitado.—Don Cristóbal Pizá Company, don Lorenzo Pareira Galmés, don Antonio Miró Miró, Hno. Gaspar Munar Oliver, SS. CC., y Hno. Juan Fullana Taberner, C. R.

Subdiaconado.—Don Andrés Servera Sureda.

Diaconado.—Don Joaquín Zaforteza Villalonga, don Gabriel Cabanellas Rotger, don José Dameto Rosiñol, don Rafael Vich Bennassar, don Benito Bennassar Vanrell, don Jaime Planas Ordinas, Hermanos Julián Samper

Marqués, C. O.; Juan Meliá Vaquer, C. O.; Rafael Juan Obrador, C. R.; Antonio Veny Ballester, C. R.; Mateo Barceló Veny, C. R.; Andrés Mestre Bennassar, C. R.; Jaime Barceló Tauler, C. R.; Jaime Cañellas Nadal, C. R.; y Jaime Allés Pons, SS. CC.

Presbíterado.—Don Mateo Bosch Caldentey, don Pedro Amorós Esteva, don Juan Quetglas Fluxá, don Bartolomé Guasp Gelabert, y don Baltasar Piña Forteza.

Reciban todos ellos nuestra felicitación.

Las elecciones de mañana

En Menorca

El Gobernador ha recibido noticias de Menorca diciendo que el señor Lerroux ha desistido de presentar su candidatura por aquel distrito. Los republicanos han acordado, en su consecuencia, no tomar parte en la elección de mañana, si bien se cree que muchos de ellos votarán al albista Dr. Llansó, a quien facilita el triunfo la retirada del Sr. Lerroux.

Vida deportiva

Un ruego que debe ser atendido

En «La Última Hora» de anoche y debido a la pluma del cronista deportivo «Verdades» se inserta un ruego, dirigido a nuestro Excmo Ayuntamiento, que, por lo acertado, y ser fiel reflejo del sentir de todos los que practican el sport futbolístico, merece ser atendido.

El ruego es pequeño y facilísima la concesión, de la cual, sin embargo, depende mucho el éxito de la temporada futbolística, pues se trata de que por el Ayuntamiento se acuerde anticipar el concurso «Copa Ayuntamiento» anunciándolo para el próximo mes de Enero.

La petición se funda en que si esta concesión no se otorga, luego en corto período de tiempo tendrían que jugarse diferentes campeonatos y partidos ya concertados.

Hay que esperar que el Ayuntamiento acceda a lo que se le pide.

Partido de foot-ball

Mañana 19 a las diez de la mañana contendrán en el campo del velódromo del Veloz Sport Balear los equipos segundos de la Asistencia Palmesana y Veloz.

Sotras

LETANIAS DE SAN JOSÉ

Para rezar con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación del Santo como patrono de la Iglesia universal.

De venta en esta imprenta

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche Colón, 22, Perejil.

La venta de huevos

Ayer continuó, en la plaza Mayor, la venta de huevos al precio de tasa. La venta se hizo sólo en los puestos del trust, junto a los que se formaron largas colas de compradores. Se despacharon allí 850 docenas de huevos.

El señor Alcalde nos ha manifestado que, para evitar aglomeraciones de gente en el mercado, ha dispuesto que, a partir de hoy, los puestos del trust para la venta de huevos se sitúen en la plaza del Aceite.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Nemesio, mártir. Continúan en San Juan, dedicadas por devota persona, al misterio de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media; misas a las siete, siete y media, a las ocho, y Misa mayor a las diez y media con música y sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O. y misa a las doce. Al anochecer, Rosario, meditación, Coronita de las doce estrellas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, a las diez y media, se publicará la Santa Bula, y predicará el Rdo. don Nicolás Saggese, Pbro.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Seglares Católicos; por la tarde, a las seis, Exposición del Santísimo, Rosario, ejercicio en honor de San Alonso y sermón.

En los Capuchinos, a las siete y media, misa de Comunión general para la Venerable O. Tercera, con cánticos y plática. Por la tarde, a las seis, Rosario, preces del Ritual, conferencia por el P. Director, ejercicio en obsequio de San Francisco, reserva de S. D. M. y adoración de la reliquia del Seráfico Patriarca.

En los Sagrados Corazones, se practicará el acostumbrado ejercicio en honor del glorioso San José, que se repetirá en la misa de doce.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de los Desamparados, en la que se practicará el ejercicio del Amparo de María.

En Santa Cruz, a las siete y media, misa de Comunión, para los Archicofrades del Perpetuo Socorro, y acto seguido consagración a la Santísima Virgen.

En San Felipe Neri, Retiro espiritual; a las diez, misa con meditación, después, exposición del Sagrado Copón y plática.

Visita.—A Ntra. Sra. de Lluch, en San Nicolás.

LUNES, 15

Santos.—Sto. Domingo de Silos, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Juan, dedicadas por devota persona, al misterio de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media, misas a las siete, siete y media, ocho, y misa mayor a las diez y media; al anochecer, Rosario, meditación, Coronita de las doce estrellas, solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

SUETOS Y NOTICIAS

Nueva fotografía

Don Gaspar Rullán nos participa haber instalado una nueva fotografía en la casa número 10 de la calle de Palacio. El nuevo establecimiento se inaugura esta tarde, a las seis.

Aviso

Con este título se publican en el último número del «Boletín Oficial del Obispado» las siguientes líneas:

«Los Rdos. señores sacerdotes que tomaron parte en los últimos exámenes para renovación de licencias, podrán retirar de la Secretaría de Cámara sus respectivos diplomas desde el día 17 del corriente Diciembre.»

Una mina flotante

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha puesto un edicto al público haciendo saber que, según informes del vapor inglés «Ethelmead», el día 14 se vió, a las 15 horas, una mina flotante a la deriva por 57 grados 55 minutos Norte, cero grados 18 minutos de Greenwich.

Hurto

La guardia civil del puesto de Buñola ha detenido a un sujeto presunto autor de un hurto consistente en seis troncos de pino.

El hecho se perpetró en el monte comunal de aquella villa.

El tiempo

La temperatura ha refrescado grandemente.

Ayer, al medio día, cayeron copos de nieve.

Hallazgos

En el cuartelillo de la guardia municipal se hallan depositados una cédula

personal, una papeleta de empeño de una cadena y el plano de una finca.

Se entregarán al que acredite ser su dueño.

Mordido por un perro

En la calle de Vallori, un perro mordió a un niño. Este fue asistido en la casa de socorro.

El perro fué detenido y se halla depositado en Tirador.

Camión

El correo de Barcelona ha sido portador de un camión de diez pasajeros destinado al servicio entre Inca y Lluch.

Las mantas de los pobres

De la Caja de Ahorros y Monte de Piedad hemos recibido la siguiente nota: «Las mantas que se devuelven son todas las existentes en el Establecimiento empeñadas antes del 14 del corriente y para la entrega a sus dueños no se ha fijado plazo. Pueden, pues, estos, pasar a recogerlos cuando les convenga.»

Exposición Tudela

La Exposición que celebra el joven pintor valenciano don Joaquín Tudela, en la «Veda», está resultando un gran éxito. El Sr. Tudela recibe muchas felicitaciones de los inteligentes que la visitan, y al tercer día de la inauguración ya le han adquirido seis obras.

Siendo una de las enfermedades más generalizadas en la sociedad actual la tuberculosis y el empobrecimiento de la sangre los padres deben preocuparse del raquitismo de sus hijos visiblemente por la transparencia de las orejas, palidez del rostro y mengua de actividad en sus juegos infantiles. Ese raquitismo, que de no ser atajado puede producir graves dolencias, se cura a los pocos días usando Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina, y que no ha encontrado rival en los 29 años que cuenta de existencia. En todo frasco legítimo se lee con tinta roja, en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud, y es de advertir que con frecuencia por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

TURRONES

Como todos los años se encuentran en esta capital los antiguos y acreditados turroneros Antonio Sevilla e Hijo, para favorecer a su numerosa clientela y al público en general, con un variado surtido de turrones y dulces de todas clases para las próximas fiestas de Navidad, todo inmejorable y de superior calidad, en el local de los años anteriores, San Nicolás, 35, (Frente antigua Casa Llofríu) y en la nueva Sucursal calle de San Miguel, 25.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Palma a Santanyí

El día 22 del corriente, a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión de 7 de Septiembre de 1914, el sorteo anual de las Obligaciones del ferrocarril estratégico de Palma a Santanyí que deben ser amortizadas en 1.º de Enero próximo, a cuyo acto pueden asistir los señores Tenedores de Obligaciones que así lo estimen conveniente. Por la mañana 15 de Dbre. de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felíu.

Se desea alquilar

local de mucha capacidad para almacén. Informarán «Centro de Anuncios».

ESTÓMAGO

Curación del 99 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Digest Estomacal de Salz de Carls. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. De envíos fallidos a quien lo pida.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Manifestaciones de Dato

Madrid, 17 (16'00)

Regreso de representantes en la Liga de naciones; la reunión de Ginebra. —Coacciones electorales.—El «aguinaldo del soldado»

Esté mediodía, el jefe del Gobierno, señor Dato, al recibir a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones.

Nos dijo que había conferenciado con los generales Marina y Alfau.

Añadió que le habían visitado el contra-almirante señor Magaz y el capitán de navío señor Montague, quienes han regresado de Ginebra donde asistieron en representación de España, a la reunión celebrada por la Liga de Naciones.

Le dieron cuenta de los asuntos tratados en dicha reunión relativos a Guerra y Marina.

Dijo que recibe algunos telegramas de candidatos quejándose de coacciones y violencias de que son objeto. También nos recibe de candidatos adictos, quienes denuncian también coacciones de sus adversarios.

«No obstante—añadió—esta lucha se caracterizará por la calma, pues son reducidos los sitios de donde se reciben quejas».

Dijo que se habían cursado órdenes a los Gobernadores civiles para que garanticen la libertad del sufragio.

Respecto de las manifestaciones del señor La Cierva, dijo que en el Parlamento se discutirá la conducta del Gobierno.

Anunció que, a fines de la semana próxima, regresará a Tetuán el Comisario, general Berenguer.

Por último, dijo que el Ministro de Estado viene recibiendo noticias satisfactorias sobre la suscripción, en favor del «aguinaldo del soldado» iniciada entre las colonias españolas de las repúblicas sudamericanas.

Asuntos de Baleares

Madrid, 17 (16'00)

Nombramiento

En la «Gaceta» se inserta una Real Orden nombrando a don Leonardo Camarasa y Exerle catedrático numerario de Física y Química del Instituto de Palma de Mallorca.

La Bolsa

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 18 (9'00).

Información del Banco Hispano-Americano)

Table with 2 columns: Instrument, Price. Interior 67'80, Amortizable 5 por 100 91'10, Exterior 32'50, Francos 46'10, Libras 26'90, Dollars 7'65, Liras 27'25, Suizos 117'25, Marcos 10'60, Coronas (Madrid) 2'10

La situación en Irlanda

Madrid, 17 (5'30)

El jefe nacionalista irlandés, de Valera desaparece de Nueva York

Paris.—Al periódico «Le Matin» le telegrafian desde Nueva York, diciéndole, que se ha marchado del hotel donde se hospedaba, el jefe nacionalista, titulado presidente de la República irlandesa señor de Valera, sin indicar a nadie su nuevo domicilio.

Regreso de la comisión obrera inglesa

Londres.—Ha regresado a esta capital la comisión del partido obrero que fué a Irlanda a examinar la situación, siendo recibida ayer por Lloyd George.

Este declaró que el Gobierno realizará todos los esfuerzos para la pacificación de Irlanda.

Manifestaciones de Lloyd George en la Cámara

Londres.—En la sesión de ayer en la Cámara de los Comunes, habló Lloyd George sobre la situación de Irlanda.

Manifestó que confía en que en estas fiestas de Navidad se aplacarán las pasiones, sobre todo entre los elementos cristianos, base para llegar de una vez a la armonía entre ambos pueblos.

Por su parte, Lloyd George ha dirigido en este sentido una afectuosa carta a Clanaghan, que actúa de presidente de los «sinnfeiners».

El Ministro de Fomento y los transportes

Madrid, 17 (5'30)

Manifestaciones de Espada

El «Imparcial» publica, acerca del problema de los transportes, un interviu con el Ministro de Fomento, señor Espada.

El Ministro dijo al reporter: «Creo

que España cuenta con suficientes carreteras y caminos vecinales.

Respecto a los ferrocarriles, tenemos menos de la mitad de los que necesitamos y de su estado vale más no hablar; basta haber viajado alguna vez.

Precisa, pues, que atendamos urgentemente a la reforma del material porque las compañías, nadie ignora no están en condiciones de hacerlo.

De ahí que a esta necesidad ha de acudir en primer término el Gobierno, concediendo auxilio a las compañías para la adquisición de material fijo, electrificación de algunas líneas y acortamiento de trayectos, necesidades que se están viendo continuamente con verdadera angustia».

Expuso también el Ministro la necesidad de habilitar los grandes puertos de Vigo y Coruña, dotándolos de medios para convertirlos en puertos semejantes a los mejores extranjeros.

Por último, dijo que tiene grandes esperanzas en la energía hidro-eléctrica española, producción de carbón y repoblación forestal.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro Corresponsal)

La guarnición de Zaragoza y Martínez Anido

El Gobernador civil, señor Martínez Anido, ha recibido un telegrama colectivo de la guarnición de Zaragoza, felicitándole por su acertada gestión al frente de este Gobierno civil.

La situación en el puerto mejora

El paro, en el puerto, va mejorando. Ayer acudieron a sus faenas unos seiscientos carros.

Desaparición de un ordenanza.—¿Otro atentado?

Ha desaparecido el ordenanza del Consulado de la Argentina en esta ciudad.

Se teme que haya sido víctima de un atentado.

Una denuncia

El Juzgado instruye activas diligencias para esclarecer la denuncia formulada por el «Día Gráfico» contra un concejal que, según dicho periódico se quedó con 14.000 pesetas que un banquero entregó para los reporteros municipales.

Ante las elecciones.—Siguen los mítines.—Poco entusiasmo

La «Liga Regionalista», la Unión monárquica Nacional y la «Unión Republicana Radical» siguen celebrando mítines y conferencias para la propaganda de sus respectivos credos políticos.

La impresión general es que disminuirá considerablemente el número de votantes, pues no se observa el entusiasmo de otras veces.

En el resto de la provincia puede que ocurran sorpresas, pues el Gobierno tiene gran interés en que salgan sus candidatos, entre ellos el periodista don Luis Pascual de Zulueta, que se presenta por Vendrell.

No ha valido el empeño puesto en la formación de una candidatura de extremas izquierdas para el distrito de Barcelona. Las gestiones en tal sentido, de que están enterados nuestros lectores, pueden darse por fracasadas.

Como la candidatura de don Eugenio d'Ors para el distrito de Valls-Montblanch, tampoco ha llegado a formalizarse no queda otro candidato de las izquierdas en toda Cataluña más que el señor Companys, en Sabadell, quien no ha podido hasta ahora tomar parte alguna en la campaña electoral por estar recluido en la Penitenciaría del castillo de la Mola, de Mahón.

Manifestaciones del Gobernador.—¿Nuevos extrañamientos?—Denuncia de cotizaciones

El gobernador civil nos manifestó que va normalizándose completamente la situación.

Al preguntarle un compañero si se efectuarían nuevos extrañamientos de sindicalistas dijo el señor Martínez Anido que, si fuera preciso, se efectuarían.

Refiriéndose el gobernador al cobro de cuotas para el Sindicato, dijo que los obreros van reaccionando de un modo saludable, habiendo llegado, en algunos casos, incluso a denunciar por medio de anónimos o personalmente a los que con amenazas pretenden seguir cobrándoles cuotas.

Hoy mismo—terminó diciendo el señor Martínez Anido—he recibido cuatro cartas en el sentido expresado. Se comprobarán las denuncias y si resultan confirmadas, obrará energicamente con los denunciados, porque esto ha de terminar a todo trance».

Otra detención

Ha sido detenido el conocido sindicalista y director del periódico «La Bandera Roja», Manuel Casasnovas.

Las conferencias telefónicas y telegáficas

Desde hoy los corresponsales de pe-

riódicos de Madrid y provincias vuelven a poder transmitir de palabra las conferencias; sin embargo, la censura gubernativa será ejercida desde el cuadro de Teléfonos.

Las Conferencias telegáficas continúan pasando, antes de ser cursadas, por la Censura.

Distinción pontificia

Por Su Santidad el Papa y por mediación del Nuncio en España, monseñor Ragonesi, le ha sido concedido y entregado al señor Conde de Figols el título de Caballero Gran Cruz de San Gregorio el Magno.

Se preparan nuevas expulsiones de sindicalistas

Conforme comunicamos, se están preparando nuevas expulsiones de delegados del Sindicato único, oriundos de otras regiones.

Entre los que van a ser expulsados figuran los detenidos en la reunión clandestina sorprendidos en Castelldefels, los cuales, al parecer, en su mayoría, son conceptuados como directores de los grupos de acción.

¿Cápsulas envenenadas?

En uno de los registros que efectuó la policía, se incautó de una caja de cápsulas para pistola, que ofrecía la particularidad de que cada proyectil iba cuidadosamente envuelto por separado.

Dichas cápsulas, por sospecharse que puedan estar envenenadas, fueron remitidas al Laboratorio para su análisis.

Llegada de Pestaña.—Es detenido a bordo

Procedente de Génova, entró esta tarde, a las dos, en nuestro puerto, el vapor «Barceló», de la Compañía Transmediterránea.

A bordo de dicho buque, llegó el sindicalista Angel Pestaña, que estaba detenido en Italia.

Inmediatamente que el «Barceló» hubo amarrado, se personaron a bordo dos inspectores de policía y varias parejas de agentes de orden público, procediendo a la detención del citado sindicalista.

Parece que el traslado a Barcelona de Angel Pestaña se ha hecho de acuerdo con las autoridades españolas.

Palou Gari

Barcelona, 17 de Diciembre.

NOTA.—El servicio telegráfico funciona con gran retraso a causa de las nevadas caídas en la Península

Por tal motivo, no hemos recibido las últimas conferencias de Madrid.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

CLASES POR SECCIONES

Oímos, 125 principal.

RESULTADOS OBTENIDOS

Convocatoria de 1917

Aprobaciones en examen previo, 4.

Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocatoria última

Aprobaciones en examen previo, 14.

Id. en los ejercicios de oposición, 5.

Convocadas oposiciones

700 plazas

Pérdida

Se ha extraviado perra-lobo policia-gratificaron espléndidamente devolución, Ribera, 16.

PIANOS AUTOMATICOS

ANGELUS

Recibido nuevo modelo de éstos magníficos instrumentos.

Tienda El Japon

VINO ESPECIAL

para CONSAGRAR

Importación exclusiva

CASA LLOFRIU

Estilográficas

Conklin's

IMPRENTA «LA ESPERANZA»

Han llegado

las excelentes máquinas Pfaff

Antigua CASA BANQUE, Co ón, 34



GRANDES ALMACENES S. JOSE

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

Teléfono 127 Palma

¡OPORTUNIDAD EN LOS PRECIOS!

--: Unica casa en condiciones para ofrecerla --:

Nota de algunos precios

| | | | | |
|----------------------------------|---|---------|-------|-------|
| Superiores franelas de algodón | . | a ptas. | 2'00 | metro |
| Listado especial para camisas. | . | " " | 2'00 | " |
| Entrefinos de primera calidad. | . | " " | 1'75 | " |
| Pañetes en alta novedad | . | " " | 8'25 | Corte |
| Id. Superiores $\frac{5}{4}$ | . | " " | 9'00 | " |
| Id. Escogidos $\frac{6}{4}$ | . | " " | 13'00 | " |
| Id. Rica colección $\frac{5}{4}$ | . | " " | 16'00 | " |

Fino madapolams Palma XIII Piezas (20 mts.) a pts. 45

PRECIOS VERDADERAMENTE
EXCEPCIONALES en

PELETERIA

| 1.000 | 2.000 | 3.000 |
|---------------------------|--------------------------|----------------------|
| Docenas Pañuelos bolsillo | Docenas pares Calcetines | Docenas pares Medias |
| a Ptas. 7'00 Docena | a Ptas. 0'75 par | a Ptas. 1'50 par |

Capotes, Pellizas, Abrigos

¡Gran sorpresa en sus precios!

Algodón negro superior especial para medias

Se detallarán UNICAMENTE 200 Kgs. a

--: PRECIOS SIN COMPETENCIA --:

Casa única Sin Sucursales